

Chaparrones del Atlántico

Por EL BARON ACEITUNA

Decía un equilibrista...

"A nadie se le puede obligar a pensar en política a la ligera y a que accione ¡púm, pán!, en un ambiente, mejor dicho en un medio de lugareñismo tan mezquino como es éste de Colón.

"Uno tiene sus ideas y estudia la situación vividora, antes de empeñarse en una cosa irreflexiva. Los que no vivimos del erario nacional ni municipal nos importa poco quien se monte o quien se baje, ya que no ganamos nada con ello, y así podemos perder mucho.

"Nuestros debates electorales son cada vez más corrompidos, y más corrompidas todavía las prebendas que se distribuyen en estos tiempos, teniendo en cuenta la anulación de los méritos. Eso no se puede impedir en tiempos de política. Pero si sería mas cuerdo y cívico que en la repartición se acordaran una vez de los que pueden valer mas. Aquí el mérito político consiste en ir a un muelle a esperar la llegada de cuatro pobres campesinos, traerlos a una cantina de chino, emborracharlos, y después decirles: somos amigos del gobierno. Los otros dicen: somos porristas. Bueno, estos no pueden dar.

"Así, quieren que uno sea esto y lo otro; que uno sacrifique su tiempo y su inteligencia en una causa que a uno no le reporta nada, en cuanto que los que menos sirven están mordiendo la marra. Todo es interesado en este siglo; por lo mismo de-

bieron tener esto en cuenta los políticos.

"De esta situación, qué resulta? Que uno tiene que ser neutral, y dedicarse solamente a su capacidad, al trabajo que es el que lo sostiene a uno. Uno puede aceptar mañana lo primero que se le

venga; eso es justo y nada pecaminoso, ya que todos sirven por eso; venga de quien venga; cosa ésta que parece inmoral, pero que no lo es, si miramos pa rriba.

"Se están acabando aquellos tiempos en que los estupidos del pueblo daban en

vida por un caudillo, mientras estos se abrazaban y bebían en un mismo vaso en sus residencias. Todavía lo hacen. Hoy todo es cuestión de negocios, de plata. El patriotismo es dólar. Cosas de la cultura del Norte. Ya nadie quiere quedarse ronco y que le rompan el hocico por un caudillo, para que éste, por toda recompensa, le dé misericordiosamente un día una placa de policía. Hablar así es crearse enemigos de todos bandos; pero es que es la verdad; hay que hablar así, para que entiendan. Aunque no lo entenderán nunca los oribones....."

En el Cabaret Metropole.
PELICULAS

Las 11:35 de la noche entra un amigo muy simpático en el mostrador. Se registra el bolsillo. Sale una moneda de cincuenta centavos y dice: "dime."

—A ver, dime, ¿cuánto me cobra?

—Una cerveza... Chica.

—Una cerveza chica--repite el cantinero.

La sirve.

Viene una mujer acercándose al mostrador, y se le acerca al tipo, abrazándose, pero airadamente.

—Oye, cavilimpio; ahora me la vas a pagar. Dame mis aretes.

—Hombe, los empeñe.

—Los empeñastes... Los empeñastes... Bueno, y tú te crees que yo debo de estar manteniendo a un hombre

(Pasa a la 16)

TOMESE

A
R
T
I
C
U
L
O
S
D
E



P
R
I
M
E
R
A
C
L
A
S
E

Panamá Coca Cola Bottling Co.

Panamá 65—Teléfonos—Colón 84